

# Seniorenbeirat der Gemeinde Uedem

## Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Uedem am 23.03.2022 im Bürgerhaus Uedem

Sitzungsbeginn: 17.00 Uhr

Sitzungsende: 19.20 Uhr

Anwesend waren

Mitglieder des Seniorenbeirates:

Bies	Rainer
Cleven	Wilhelm
Deege-Kunz	Ute
Haaken	Maria
Kahrl	Hans-Dieter
Käch	Elke
Kisters	Ursula
Moll	Karl Heinz
Schiltauer	Albert
Tillmann	Michael
Unger	Manfred
Weerepas	Karla

Vertreter der Gemeindeverwaltung:

Weber	Rainer	Bürgermeister
-------	--------	---------------

Gäste:

Höpfner	Gabriele	
Seven	Jutta	Caritas Kleve
Voß	Dörthe	Caritas Tagespflege Uedem

Es fehlten entschuldigt:

Daamen	Harry
Heiming	Günter
Lettow	Joachim
Neu	Alwine
Kerkmann	Thekla
van de Loo	Christine

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte der Vorsitzende die anwesenden Mitglieder des Seniorenbeirates, die Referentinnen, den Bürgermeister und als Gast Frau Gabriele Höpfner. Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

### **TOP 1: Genehmigung der Niederschrift der 1. Sitzung vom 20.08.2021**

Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt.

### **TOP 2: Vortrag zum Thema „Ehrenamtsbörse“ von Fr. Jutta Seven, Caritas Kleve**

Frau Seven verteilte an die Anwesenden ein Handout.

Anhand dieser Unterlage erläuterte Frau Seven das Funktionieren dieser Ehrenamtsbörse.

Vermittelt wird nur an gemeinnützige Organisationen.

Frau Seven zählte beispielhaft einige Organisationen auf.

Hans-Dieter Kahrl regte an, eine solche Plattform eventuell auch auf kommunaler Ebene einzurichten.

Aus der Versammlung wurde darauf hingewiesen, dass auch in der Gemeinde Uedem einige Institutionen bestehen, in der sich Ehrenamtliche engagieren.

Aktuell wurde die Situation der Flüchtlinge aus der Ukraine angesprochen.

Der Bürgermeister Rainer Weber gab dazu eine aktuelle Darstellung.

Es wurde angeregt, eine Ehrenamtsbörse in Uedem einzurichten.

Diese sollte bei der Gemeindeverwaltung eingerichtet und gepflegt werden.

Das wurde vom Bürgermeister zugesichert.

### **TOP 3: Ehrenamtskarte NRW – Einführung auch in Uedem**

Hans-Dieter Kahrl referierte zu dem Thema.

In Abstimmung mit der Versammlung wird die schriftliche Unterlage von Hans-Dieter Kahrl dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Bürgermeister Rainer Weber erklärte, dass das Einführen einer Ehrenamtskarte bereits vor einigen Jahren in Uedem versucht worden war. Damals gab es keine positive Resonanz.

Argumente wurden ausgetauscht.

Eine erneute Prüfung durch die Verwaltung wurde vom Bürgermeister zugesagt.

### **TOP 4: Fragestunde für Senioren**

Frau Gabriele Höpfner teilte mit, dass von der ev. Kirche bereits der Gedanke eines Repair Cafés angedacht worden ist. Mit **Handwerkern** wurde bereits Kontakt aufgenommen.

Dass das Café noch nicht eingerichtet wurde, ist der Corona-Situation geschuldet.

### **TOP: 5: Informationen zur Caritas-Tagespflege in Uedem durch Fr. Dörthe Voß**

Die Einrichtung an der Mühlenstraße 44 a wird von der Caritas Geldern-Kevelaer betrieben.

- Derzeit täglich ca. 15 Gäste, deren Tag durch Mitarbeiter gestaltet wird
- Dadurch Entlastung der Angehörigen
- Es wird gemeinsam gekocht, Sitzgymnastik findet statt, es wird gebastelt, kleinere Veranstaltungen finden statt,
- Mittagessen wird gereicht
- Angehörige können beraten werden, z. b. Einstufung Pflegegrad
- Im Haus kann Fußpflege und Physio stattfinden

- Das Haus kann von der Nachbarschaft für Treffen genutzt werden
- Es steht ein Fahrdienst zur Verfügung
- Kosten müssen von den Gästen übernommen werden, es sei denn eine Einstufung in einem Pflegegrad liegt vor
- Öffnungszeiten: von 08.00 bis 16.00 Uhr.

## **TOP 6: Wie kann der Seniorenbeirat bekannter und aktiver werden?**

Nachstehende Vorschläge wurden eingebracht:

Infotafel, Zeitung, Kontakt zu den umliegenden Seniorenbeiräten, Kontakte zu Vereinen und Kirchen.

Rainer Bies möchte den Kontakt zum Seniorenbeirat Kalkar weiter aufrecht halten.

Elke Käch möchte zum Seniorenbeirat Kevelaer Kontakt halten.

Es wurde vorgeschlagen, dass Anfragen von Organisationen und Vereinen an Ansprechpartner im Seniorenbeirat weitergeleitet werden. Angestrebt werden sollte dann der persönliche Kontakt mit der Organisation oder dem Verein.

Das Seniorenfrühstück sollte in diesem Jahr stattfinden. Zeitfenster April bis Oktober 2022.

Karl Heinz Moll wird Kontakt mit der Verkehrswacht Kreis Kleve aufnehmen, um einen Termin für ein Pedelec Training zu vereinbaren.

Der Seniorenbeirat könnte sich im Pfarrbrief und im Gemeindebrief der Kirchen darstellen.

Maria Haaken nimmt Kontakt zur kath. Kirche auf, Manfred Unger zur ev. Kirche.

Vorgeschlagen wurde ein Pressegespräch.

Auch die sozialen Medien sollten bedacht werden.

## **TOP 7: Hilfen und Informationsangebote für Senioren**

Siehe dazu TOP 6.

Folgende Themen wurden angesprochen

- Dida (Digital Dabei) ev. Kirche Kleve
- Brandschutz
- Hilfestellung zum Thema neue Grundsteuern
- Es sollte bekannt sein, wen konkret der Bürger oder die Bürgerin im Seniorenbeirat ansprechen kann

## **TOP 8: Verschiedenes**

Hans-Dieter Kahrl bat darum, zur nächsten Sitzung des Seniorenbeirates Namensschilder als Tischaufsteller zu beschaffen.

Wilhelm Cleven gab den Hinweis, dass die Bankette an den Wirtschaftswegen teilweise sehr stark ausgefahren sind.

Rainer Bies bemängelte die Sauberkeit in der Zweifachhalle.

Michael Tillmann teilte einen Schaden an der Ampelanlage Am Kirchenhecken/Peddenschlag mit.

Bürgermeister Rainer Weber wird die zuständigen Ämter in seinem Haus darüber informieren.

Udem, den 24.03.2022

gez.: Manfred Unger

gez.: Karl Heinz Moll